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11月20日上午，北京市侨联创新创业联盟
成立大会在京召开。80多家侨界创新创业企业
共同见证联盟成立。中国侨联经济科技部经济处
处长尹媛媛、北京产权交易所副总裁梁献军、北
京市侨联党组书记赵宏生、北京市侨联主席荣
洋、北京市侨联兼职副主席石岳、中国技术交易
所有限公司总裁郭书贵出席大会。

北京市侨联党组书记赵宏生在致辞中指出：
“北京市侨联双创联盟，是在中国特色社会主义
进入了新时代，国家创新驱动发展战略全面实
施，全社会创新创业热情极大迸发的背景下，是
在首都侨界学习贯彻“第十次全国归侨侨眷代表
大会”精神，推进侨联改革的形势下成立的。”

围绕联盟的建设发展，他提出几点意见：
一、强化责任使命，充分认识成立联盟的重要
意义。二、明确目标任务，充分发挥双创联盟
的优势作用。三、坚持开放合作，充分提升双
创联盟的影响力。

北京市侨联海外联谊部部长曹江河公布了
《北京市侨联创新创业联盟组织规则》。按照
《联盟组织规则》，通过侨联系统、各涉侨单位
和社会各界的申请推荐，北京市侨联党组研究
确定了联盟组织架构，共有 84家创新企业和机
构进入联盟，18 家单位为联盟副理事长单位，
65家单位为理事单位。由北京市侨联主席荣洋
为副理事长单位授牌。

中国技术交易所有限公司总裁郭书贵、北
京侨创空间科技有限责任公司副总裁黄钢、国
龙文化中心双创园区董事长陆兴东、北京科学
技术开发交流中心主任曲宏、利安达会计师事
务所首席合伙人黄锦辉、北京京师律师事务所
创始合伙人封跃平，围绕国家创新驱动战略、

北京科技中心建设和联盟发展进行了主旨演讲。
此外，联盟合投基金在会上正式启动，为促进联盟发展，扶持联盟成

员创新创业搭建平台；联盟网站平台——京侨双创联盟，同期正式开通，
旨在加强联盟信息沟通，展示各成员单位产业、产品、科技成果等情况。

在大众创业、万众创新的浪潮中，北京市侨联创新创业联盟的成立，
对于凝聚侨界创新力量，实现线上线下资源共享、互联互通，在更高水平
上开展国际科技创新交流与合作有重要意义。
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图为活动现场

近日，位于英国的中华麒麟马球
队完成了在萨里郡主场的赛季收官
战。无论是赛前炒热气氛的中国战鼓
表演、进球后的击鼓庆祝，还是马球手
们脸戴面具的设定，都给人一种奇妙
又和谐的感受。

在场的大多数人都是为了看一个
人而来的，英国首支中国球队中华麒
麟队的灵魂人物——“白虎”邱一草。

很多男孩从小爱玩具车、爱玩具
枪，邱一草却很爱骑马。

父亲送他到英国留学，在位于苏
格兰的海军学校读书。16岁时，学校
允许学生自由选择体育课要学的项
目，他对马球这项运动产生了兴趣。

说起第一次上马，当时的邱一草
还是有些怕的。马球被评为这个世界
上最困难的运动之一，比赛中，选手需

要与另一个生命体高度配合,“马球讲
究选手的技术、柔性、骑术以及团队合
作精神。如果说F1赛车手在比赛时1
分钟要解决十几个问题，那么马球手
在1分钟内面临的问题可能是前者的
一倍。”

“车是机械，但马是活的。”他继续
说，“当你在赛场上达到人马合一，击
球的那一瞬间，你会觉得这是一件很
酷的事情。”

2013年，邱一草组建了英国第一
支中国人的马球队——中华麒麟队。

从刚入行时替英国球队打球，到
亲自组建中国人自己的马球队，他说，
想通过马球这个平台，用兼具美与力
量的方式来传播中国传统文化。

“麒麟”是中国神话中的一头神
兽，古人认为，麒麟出没处，必有祥

瑞之气。
邱一草解释道：“古时候上战场的

勇士都会佩戴麒麟样式的配件在盔甲
上，带有美好的寓意。取用‘麒麟’
这个名字既想让更多人深入了解麒
麟，更希望它能保护每一名球员。”

在麒麟队身上，你可以看到很多
中国元素，主场队服上绘有的青花瓷，
代表了中国工艺之美；四名球员，胸口
分别绣着“白虎”、“朱雀”、“玄武”和

“青龙”；球员佩戴的红领巾，是在告诉
华人家庭的孩子们，那是英雄们为了
国家牺牲自己的精神。

马球发展了 100 多年，并没有脸
部保护，运动员经常因为脸部受伤而
被迫退役，邱一草一直在寻求解决方
案。于是他效仿北齐名将兰陵王，让
队员们佩戴起了面具。

邱一草说，马球是培养成熟人格
的运动，它既让人勇敢，也让人睿智。

“我认识的大多数马球选手生活中都
比较安静，并不是因为打马球的人都
多优雅高贵，而是在球场上激烈的碰
撞和对突发状况的应对，让马球手培
养了自己对一切都很从容的态度。”

最难的是要跟传统概念作斗争。
邱一草承认，因为文化之间存在差异，
有时难免会被人挑衅，但他坚信只有
通过自己的力量和比赛中的态度才能
改变别人的想法，才会被别人尊重。

“我希望中华麒麟马球队所做的
一切革新是值得的，希望我们能带给
世界马球一股新的精神，中国马球也
能真正职业化，让更多的中国年轻马
球手能够得到锻炼和发展。”

（来源：中国侨网）

邱一草：要用胜利赢得尊重
贝 耳
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侨情乡讯

海内外侨界青年参访山西

近日，来自 21个国家和地区的近百名海
内外侨界青年参访山西平遥古城，感悟厚重
中华文化。

此次参访活动由山西省侨联青年委员会
主办。“要把山西省侨青委真正打造成服务山
西的平台，大家要群策群力为山西献计出力。”
加拿大归侨、山西省侨青委主席王迪录表示，
山西省侨青委将继续发挥广大侨界青年学贯
中西、联系广泛、人脉深厚、融通中外的特点，
特别是发挥海外委员作用，为山西的转型发展
贡献才智。

暨南大学建校112周年

近日，暨南大学建校112周年暨在广州重
建60周年复办40周年纪念大会举行。中央统
战部副部长谭天星、中央政府驻澳门联络办
公室副主任薛晓峰等领导和嘉宾出席大会。

谭天星代表中央统战部表示祝贺：“长期
以来，暨南大学累计培养了来自世界五大洲
170 多个国家和港澳台地区的各类人才 30 余
万人，在服务国家统战工作大局、团结联络
广大海外华侨华人，保持港澳繁荣稳定和促
进祖国和平统一等方面发挥了独特作用。

阿同乡会福清联络处成立

阿根廷福清同乡会驻福清联络处日前在
福建福清黄檗文化促进会会馆挂牌成立。阿
根廷福清同乡会会长陈世金专程从阿根廷返
乡授牌。

陈世金表示，旅居阿根廷的华人数量约20
万人，其中福建福清籍约有12万人。“福清联络
处将成为阿根廷与家乡联络的新窗口。”陈世
金说，今后，将与同乡会会员一起，凝聚福建籍
华侨华人力量，提升与家乡的互动效率，为在
阿根廷推广中国文化作出新的贡献。

四川省侨联调研彝绣产业

日前，四川省侨联对凉山彝族自治州侨
联结合精准脱贫开展工作情况进行了调研。

四川省侨联党组成员、二级巡视员邱广
华在调研中听取了凉山州侨联工作汇报，她
希望凉山州侨联充分发挥对外联系广泛的独
特作用，把凉山州产业扶贫发展需求与侨商
投资意愿结合起来，找准切合点，争取以优
势特色产业吸引海内外侨商到凉山投资兴
业，助推精准脱贫。

（均据中国侨网）

湄洲妈祖文化旅游节启幕湄洲妈祖文化旅游节启幕
11 月 18 日，作为第三届世界

妈祖文化论坛配套活动，第二十
届中国·湄洲妈祖文化旅游节在

“妈祖故里”福建省莆田市湄洲岛
启幕，吸引海内外侨胞踊跃参加。

图 为 湄 洲 女 发 髻 技 艺 表 演
赛。湄洲女发髻又称帆船头、妈
祖髻，相传由妈祖设计，是妈祖
信俗的重要组成部分。

中新社记者 王东明摄

小城故事多

“来到青田就像到了欧洲一样。在这
里，我能喝到欧洲的咖啡，看到带有欧洲元
素的建筑。这是一座包容的城市。”意大利
罗萨露拉酒业集团董事长里卡多·科伯恩在
接受本报记者采访时说。迎接往来参观的人
群、介绍酒庄葡萄酒的品类、与采购商签署
初步合作意向协议……里卡多的“青田时间”
忙碌又充实。2017年8月，里卡多宣布在中国
浙江青田设立分公司，正式进入中国市场，成
为首个落地青田侨乡进口商品城的外国企
业。在里卡多看来，“中国市场商机无限，希望
通过侨博会遇到真正专业的葡萄酒买手。”

走进侨博会A展区的二楼，首先映入眼
帘的是宽敞大气的“葡萄牙葡萄酒进口联
盟”展区。来自葡萄牙的两位华商王小伟、
陈正洁正和前来参观的中外嘉宾相谈甚欢，
他们两人是葡萄牙产区葡萄酒在中国市场的
总代理。作为旅葡约 30 年的青田人，王小
伟还担任葡萄牙华人联合总会的会长。他告
诉本报记者，“青田县政府给予我们很大的
支持，县长亲自带队到葡萄牙做先期考察。
我们来这里入驻也享受到了许多优惠政策。”

“这款产品的离岸价大约是多少？”“如
果有合作意向的话，我们如何联系中国代理
商？”……在重点采购商一对一商务对接

区，生产商与采购商正在进行面对面的坦诚
交流。“青田能够举办首届侨博会，很有格
局和眼光。生产商、进口商和销售商都能够
借此增加交流，发现商机。”来自云南的采
购商杨锦感慨道，“如此之多的展台和商
品，使我们能够在青田‘买世界’。感谢云
南青田商会的邀请，我们将以商会搭建的平
台为基础，把国外的优质产品引入云南，进
而向南亚、东南亚市场辐射。”

小小青田城，荟萃大世界。侨博会期
间，来自30多个国家的750多名参展商、来
自全国各地的 2200 多名采购商汇聚侨乡青
田，共商合作共赢，共享开放融通。一个个精
彩纷呈的“小城故事”正在这里上演。

华侨来搭桥

“我在意大利有很多青田朋友，我想来
这些朋友的故乡看一看。”里卡多之所以选
择落户青田，正是源于他的中国朋友周勇。
周勇担任意大利威尼斯地区华侨总会名誉会
长、青田县欧桥商贸有限公司董事长。双方
合资成立了青田罗萨露拉商贸有限公司，直
接将意大利罗萨露拉庄园红酒运到青田，面
向全国销售。

“青田人就像蒲公英，风吹到哪里，根
就扎在了哪里。”这句话形象地道出了青田
人“创业天下”的特质。青田是浙江第一侨乡

县，33万华侨遍布世界128个国家和地区，其
中约10万人从事国际贸易行业。在中外经济
文化交流上，青田有得天独厚的优势。

“做好文化上的沟通才有生意上的合
作。”陈正洁表示，“我会经常向葡萄牙酒庄
庄主介绍中国文化，带他们吃中餐，来青田
游玩，让他们亲身感受到中国人的热情。经
贸往来、人际交流和文化互通是相辅相成
的。”在王小伟和陈正洁的奔走牵线下，葡
萄牙国会议员安东尼奥·加梅罗和来自葡萄
牙红酒产区的三名市长来到侨博会，观察中
国市场，寻找合作商机。

在智利馆内，几位中智嘉宾如故友重
逢，正愉快地交谈，并合影留念，其中就有
智利驻华大使路易斯·鲁道夫·施密特。据智
利华商季超俊介绍，在他的联络邀请下，智
利驻华大使路易斯及智利库里科市市长哈维
尔一起来到青田。哈维尔还带来了6个厂家
的 40 多种葡萄酒品种来参展，并现场当起
了推销员。“华侨朋友给我留下了深刻的印
象，他们勤劳敬业、团结互助，始终牵挂家
乡的发展。”路易斯由衷赞叹，“他们正充分
发挥自己的聪明才智，积极投身于两国在各
个领域的务实合作中。”

侨乡舞台大

两场签约大会，签订进口品牌授权代理

686个，115家国外酒庄签约入驻，累计意向
成交15.6亿元……首届侨博会交出了一份亮
眼的成绩单。

一展汇天下，一览惠全球。青田正依托
丰富的侨乡资源，主动承接首届中国国际进
口博览会的集聚效应和溢出效应，积极融入
新时代的开放大潮中。如今的青田，国际范
儿十足。侨乡的基因正助力这座江南小城走
向国际大舞台。

“青田虽然是一个小城市，但是这里的
人们热情、包容，有国际眼光。”意大利约
里奥酒庄出口经理、法人代表艾里卡·马苏
乔在接受本报记者采访时说，“我深刻感受
到，中国是一个巨大的、充满活力的市场。
我们要努力抓住商机，才能赢得这个市场。”

法国 B&C 酒庄销售总监种琳也有类似
看法。她告诉本报记者，“青田有丰富的华侨
资源，许多人在欧洲生活，红酒消费量很大。
未来，我希望能够帮助法国的精品小酒庄打
开中国市场，为中国消费者带来更多高性价
比的葡萄酒。”法国贝尔酒庄庄主奥利弗·卡
泽纳夫则表示，“中国的市场潜力是难以想象
的，也令人惊讶。中国消费者对我非常重要。”

“此次侨博会帮助我很好地展示了自己
的酒庄，希望将来能有更多的酒庄得到这样
的洽谈机会。”里卡多认为，“无论是海运还
是陆运，意大利都是联通中国与欧洲的重要
门户。意大利将是‘一带一路’倡议最大的
受益国家之一。”

侨乡首办侨博会 多国客商踊跃来

“在青田，买世界”
本报记者 李嘉宝文/图
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全球各大酒庄的精工酿造葡萄酒、香而不腻的西班牙火
腿“哈蒙”、琳琅满目的东南亚热带水果……这是一次汇聚
世界各国数万件进口商品的贸易盛宴。

11月17日至19日，以“全球买、全国卖”为主题的首
届华侨进口商品博览会暨青田进口葡萄酒交易会（下称“侨
博会”）在浙江省丽水市青田县举行。本次侨博会由中华全
国归国华侨联合会指导，浙江省商务厅、浙江省侨联、丽水
市人民政府主办，丽水市商务局、丽水市外侨办、丽水市侨
联、青田县人民政府承办。

青田正充分发挥侨乡优势，着力打好“侨”牌，成为中
国扩大对外开放的一个生动缩影。


